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Parque do Cristo 
Redentor de Viçosa 

terá mascote escolhida 
por votação

Cavalo com perna 
quebrada depois de 
cavalgada no Gentio 
comove população

 Um vídeo amador, que começou a circu-
lar no início da noite de domingo passado, 19 
de maio, horas depois do término da “famo-
sa” Cavalgada do Ailton”, realizada na Fazen-
da Braúna, localizada na comunidade rural do 
Gentio, viralizou nas redes sociais causando 
revolta em pessoas da comunidade de Ponte 
Nova. O cavalo aparece com a pata quebrada e 
marca de tiros.
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Ponte-novense é campeão da Maratona 
Internacional da Estrada Real

 Aconteceu nos dias 17, 18 e 19 de maio, a 
última etapa da Maratona Internacional Estrada 
Real. A prova aconteceu na cidade de Ouro branco, 
onde o atleta ponte-novenese, o policial penal Mar-
co Aurélio conquistou o título de campeão.

“Paz no Trânsito começa por você” é o tema 
da Campanha Maio Amarelo 2024. 
A mensagem repercutida remete à 

responsabilidade tanto de usuários quanto 
de gestores para garantir um trânsito mais 

seguro para todos os cidadãos.
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Renova/UFOP/UFMG realizam 
Seminário do Programa Escola do 

Rio Doce, em Ponte Nova
 Na sexta-feira passada, 17 de maio, aconteceu 
no auditório do CEU das Artes, Praça José Emiliano 
Dias, 75, na parte baixa do Centro Histórico, de Ponte 
Nova, o I Seminário de socialização dos resultados do 
Programa Escola do Rio Doce, um projeto em parceria 
com a Fundação Renova, UFMG e UFOP.
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 Na noite de quarta-feira, 22 de maio, foi rea-
lizada no Plenário João Mayrink da Câmara de Ponte 
Nova, no CDI, poucas pessoas se aventuraram a ir ao 
debate para discutir o trânsito e o transporte coletivo 
de Ponte Nova. Demutran e a Polícia Militar compuse-
ram a mesa diretora ao lado do presidente da Câmara, 
Dr. Wellerson Mayrink (PRD), que propôs a reunião.

Audiência Pública sobre 
trânsito e transporte coletivo 

de Ponte Nova leva poucas 
pessoas ao debate
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 Q u a n d o 
você menos espera 
surgem abençoadas 
ações em prol da 
reconstrução do Rio 
Grande do Sul (RS). 
Já supera a 20 o nú-
mero de municípios 
catarinenses que 
adotaram cidades 
afetadas pelas en-
chentes a partir do final de abril. 
O comprometimento com a ajuda 
vai além dos aspectos humanitá-
rios, expandindo para o suporte 
técnico e logístico envolvendo 
maquinários e servidores. A estra-
tégia é multidisciplinar e objetiva 
organizar centros de distribuição 
das doações, organização de co-
mitê de crise, limpeza pública e 
reconstrução de moradias.
 Referencio o município 
de Chapecó como exemplo. Na 
última terça-feira (21/05) enviou 
para a cidade adotada, “Arroio 
do Meio”, frota de 04 retroesca-
vadeiras, 10 caminhões, 02 es-
cavadeiras, duas patrolas, 02 ca-
minhões-pipa e servidores para 
as mais diversas atividades de 
reorganização. Historicamente 
Santa Catarina abriga imigrantes 
do vizinho estado gaúcho e junto 
veio parte da tradição dos pam-
pas. Chimarrão, churrasco, CTG 
– Centro de Tradições Gaúchas 
– a bota de cano longo que chega 
ao joelho, a paixão pelos cavalos 
e vestimentas que caracterizam 
o “Guasca Pilchado” da região 
fronteiriça. Os guris e gurias das 
querências, pilchados ou no traje 
de prenda, mantém viva a tradi-
ção dessa cultura fantástica que 
vive nos “pagos” e nos CTGs.
 Na desgraça não se 
pode parar e a solidariedade en-
tre aqueles que verdadeiramente 
irão reconstruir o Estado, segue 
“campeando”. O gaúcho chama 
descendentes de italianos, prin-
cipalmente da serra gaúcha, de 
“gringo” e mão de vaca. Brinca-
deiras à parte, todos irmanados 

e conscientes de que na 
maioria das vezes esta-
rão por sua conta e risco. 
As ações dos órgãos ofi-
ciais são lentas e os re-
cursos que se prometem 
politicamente enfrentam 
burocracia envolta em 
narrativas e capitaliza-
ção política. O RS está 
respirando graças as 

ações voluntárias das cidades, 
Ongs, clubes de futebol, Igrejas 
e diversas Entidades de todas as 
partes do país. O riograndense 
não vê com bons olhos doações 
para a conta do governo do Esta-
do. Lentidão e desorganização ao 
elencar prioridades fazem com 
que o dinheiro entre em estado 
de hibernação.
 Em 1941 após a grande 
enchente no RS, Mário Quintana 
traduziu num poema as desven-
turas das águas, que reprodu-
zo aqui por ser pertinente: A 
GRANDE ENCHENTE – “Cadá-
veres de Ofélia e cadelas mor-
tas vinham parar por instantes 
às nossas portas, porém sem a 
mercê dos redemoinhos pros-
seguirão depois seus incertos 
caminhos. Quando a água al-
cançar as mais altas janelas 
eu pintarei rosas de fogo em 
nossas faces amarelas, o que 
importa o que há de vir, tudo é 
poupado aos loucos e aos lou-
cos tudo se permite. Vamos, es-
pírito de Deuses sobre as águas 
pairamos, alguns de nós dizem 
que apenas somos nuvens, ou-
tros, uns poucos, dizem que 
somos cada vez mais mortos, 
mas não avisto, lá embaixo, 
os nossos próprios defuntos. E 
em vão também olho em redor, 
onde é que estão vocês, amigos, 
amigas, dos primeiros e últi-
mos dias. É preciso, é preciso, 
é preciso continuarmos juntos 
então, em um último e diluído 
pensamento, eu sinto que meu 
grito é só a voz do vento”. SOS 
RS continua, quem puder ajude!

Prefeituras de Santa Catarina 
adotam cidades destruídas no RS

A tragédia do RS e mais uma tentativa de nos calar!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, todos bem?
 Em setembro de 
2021 fomos criticados ao 
elogiar a Medida Provi-
sória da Internet, a MP 
1.068/2021, enviada por 
tal via legal face às decisões 
no chamado Inquérito das 
Fake News, ou Inquérito do 
Fim do Mundo segundo o 
ex-ministro Marco Aurélio 
Mello (Inq. 4.781/DF), que 
cessaram a chamada mo-
netização de redes sociais 
dos que defendiam certo 
ideal político. Tal MP visa-
va garantir a permanência 
de contas em redes sociais, 
seja de qual ideologia for, 
esquerda, direita, centro... 
Jornais de renome nacional 
enfatizaram à época que tal 
MP restringia a liberdade 
de imprensa. E assim o pre-
sidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco, devolveu a MP ao 
ex-Presidente.
 Em abril de 2023, 
visando acobertar diver-
sas CPI´s e CPMI´s à vista, 

desengavetaram o chamado 
Projeto de Lei (PL) das Fake 
News, o PL 2630/2020, do 
Senador Alessandro Vieira. 
Além da pressa em aprovar o 
PL, íntegra em https://www.
camara.leg.br/proposico-
esWeb/prop_mostrarinte-
gra?codteor=1909983, tenha 
a curiosidade em ler pelo link 
ou busque “PL 2630 Câmara” 
e verá a mordaça legal que se-
ria implementada. Afinal, um 
certo Ministro, ex-promotor de 
Justiça e ex-advogado de uma 
facção criminosa disse em alto 
e bom tom que “a internet deu 
voz aos imbecis.” Com o argu-
mento de liberdade, queriam 
regulamentar e instituciona-
lizar a censura nas redes so-
ciais. O povo gritou e o PL foi 
engavetado.
 Agora, na semana 
passada, em plena tragédia 

do Rio Grande do Sul, ten-
taram na surdina novamen-
te implementar mais uma, 
desfavorecendo plataformas 
como YouTube e Netflix e 
criando mais benesses ao 
sistema Globo de Televisão, 
com o PL 8889/2017, de au-
toria do deputado federal 
Paulo Teixeira, integra do 
PL em https://www.cama-
ra.leg.br/proposicoesWeb/
fichadetramitacao?idPro-
posicao=2157806. Ten-
taram, mais uma vez. Não 
conseguiram, mas seguem 
tentando. Sigamos vigilan-
tes. Como dizia o saudoso 
Ulisses Guimarães, “a única 
coisa que mete medo em 
político é o povo na rua.” 
Cobre posicionamento do 
seu Deputado e Senador! O 
Brasil já possui leis demais. 
Um abraço!

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

Ainda sobre meio ambiente: 
os governantes detestam isso!
 O afrouxamento das 
regras são as que aumenta-
ram brechas para uso de áreas 
de preservação, inclusive em 
margens do Rio Piranga, cór-
regos e ribeirões e afrouxaram 
o controle do poder público 
sobre atividades com alto po-
tencial de degradação.
 Assim, a Câmara de 
Ponte Nova agiu para adaptar 
a medonha e triste história 
do meio ambiente entre os 
congressistas que aprovaram 
a “maléfica” lei que dá aos 
municípios o direito de legis-
lar sobre Área de Preservação 
Permanente.
 As enchentes que as-
solam/assolaram o Rio Grande 
do Sul reacenderam a discus-
são sobre o que autoridades do 
país têm feito para minimizar 
o impacto de tragédias climá-
ticas. No Congresso, um levan-
tamento feito por especialistas 
revela que ao menos 11 leis 
aprovadas na última década 
acabaram por reduzir a prote-
ção ambiental.
 Seis delas flexibi-
lizaram artigos do Código 
Florestal, aprovado em 2012, 
considerado um dos mais 

importantes marcos regula-
tórios para a preservação da 
vegetação nativa. A lista in-
clui ainda regras mais rígidas 
para demarcação de terras 
indígenas e facilitação da im-
portação de agrotóxicos.
 Coincidentemente 
em março deste ano (2024) 
começou a tramitar na Assem-
bleia Legislativa do Rio Grande 
do Sul 02 (dois) projetos le-
gislativos que alteram artigos 
do Código Estadual do Meio 
Ambiente. Ambas as propos-
tas propõem alternativas de 
afrouxamento de leis ambien-
tais, em maior ou menor medi-
da, com o objetivo de facilitar 

a realização de obras para ir-
rigação e reserva de água, sob 
justificativa de mitigar e preve-
nir os efeitos da estiagem, con-
dição climática que, há anos, 
afeta o Estado.
 Um dos projetos do 
Rio Grande do Sul tem como 
objetivo agilizar a construção 
de barragens, açudes e siste-
mas de irrigação para áreas 
destinadas ao plantio, tor-
nando de utilidade pública e 
interesse social as obras de 
infraestrutura. Na prática, a 
proposta retira restrições das 
APPs (Área de Preservação 
Permanente). Alguma coisa 
parecida com Ponte Nova?
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 Na sexta-feira 
passada, 17 de maio, acon-
tece no auditório do CEU 
das Artes, Praça José Emi-
liano Dias, 75, na parte 
baixa do Centro Histórico, 
de Ponte Nova, I Semi-
nário de socialização dos 
resultados do Programa 
Escola do Rio Doce.
 O Programa Esco-
la do Rio Doce tem como 
objetivo promover a capa-
citação dos educadores em 
diferentes níveis de for-
mação, com ações práticas 
que resultem em produtos 
educacionais, contribuin-
do com a conscientização 
sobre a importância da 
Bacia Hidrográfica do Rio 
Doce, a qual pertence o Rio 
Piranga, e seu processo de 
recuperação.
 A Mesa Diretora 
do evento contou com a 
participação do prefeito e 

da Secretária de Educação, 
Wagner Mo Guimarães e a 
educadora Keila Lacerda, 
além das coordenadoras 
Maria Isabel Antunes Ro-
cha e Ilda de Oliveira Ma-
galhães, professoras da 
UFMG (Universidade Fede-
ral de Minas Gerais).
 Os responsáveis 
pelo Programa desenvolve-
ram trabalhos de educação 
ambiental com crianças e 
adolescentes das escolas 
de Ponte Nova. Durante o 
seminário, Foram compar-
tilhados os desafios e con-
quistas obtidos por meio da 
execução Programa Escola 
do Rio Doce, parceria da 
UFMG com a UFOP (Uni-
versidade Federal de Ouro 
Preto) e a Fundação Reno-
va, com desenvolvido em 
36 municípios atingidos 
pela Barragem de Fundão, 
em Mariana.

FUNDAÇÃO RENOVA 
seminário dos resultados do 
Programa Escola do Rio Doce

Audiência Pública sobre trânsito e transporte 
coletivo público dura mais de 04 horas

o sujeito, o ambiente não é 
propício para a reeducação, 
pois “nada se ensina sobre 

que não acredita que o edi-
tal saia este ano.
 O diretor da São 
Jorge Auto Bus, Flavinho, 
disse que empresa faz o 
dever de casa, inclusive já 
implantou GPS e wi-fi nos 
ônibus. Ele disse ainda que 
o preço da passagem do 
coletivo não condiz com a 
realidade e com os altos pre-
ços dos insumos, como óleo 
diesel e pneus. Garantiu que 
mesmo assim empresa está 
esperando satisfatoriamen-
te e que o subsídio (cerca de 
R$400 mil) ajuda.

 Na segunda-feira, 
20 de maio, o vereador Pro-
fessor Bartô (PT) homena-
geou, na reunião da Câmara 
Municipal de Viçosa o Pro-
jeto de Extensão Multidisci-
plinar que visa as garantias 
fundamentais de ressociali-
zação no presídio e também 
na APAC (Associação de 
Proteção e Assistência aos 
Condenados).
 Em sua justifica-
tiva para a concessão da 
homenagem, o parlamen-
tar de Viçosa ressaltou que 
a forma de punição mais 
severa é a restritiva da li-
berdade de ir e vir: ou seja, 
a prisão do indivíduo. Ele 

 Marcada para 18 ho-
ras do dia 22 de maio, no Ple-
nário João Mayrink da Câma-
ra de Ponte Nova, localizada 
no Bairro CDI, foi realizada a 
tão esperada Audiência Pú-
blica para tratar do trânsito 
e do transporte coletivo pú-
blico, que é executado pela 
empresa São Jorge Autobus, 
que foi representada por José 
Flávio Andrade Filho Flavi-
nho, motivo de constantes re-
clamações de usuários e alvo 
de críticas dos vereadores 
e da comunidade em geral, 
principalmente por causa de 
atrasos em horários.

respeitar a dignidade do 
outro com a ausência de 
tratamentos condizentes”.
 Professor Bartô 
continua explicando que o 
intuito do projeto é garan-
tir os direitos fundamentais 
daqueles que estão privados 
de sua liberdade, auxilian-
do os detentos do presídio 
e da APAC, em questões ju-
rídicas sobre os processos 
pessoais, acompanhamento 
e assistência à saúde. A pla-
ca alusiva foi entregue para 
a representante do Projeto, 
Alice Russi. Certificados fo-
ram entregues para outros 
16 integrantes do movimen-
to social.

 13 pessoas se ins-
creveram para fazer suas 
colocações e os vereadores 
usaram a oportunidade 
para questionar o Demutran 
quanto à fiscalização do 
trânsito, pintura de faixas 
de pedestres e a colocação 
de novas faixas elevadas. O 
tema é recorrente desde a 
audiência realizada no ano
passado (março de 2023). 
(Matéria completa você 
pode ler no site do Líder 
Notícias, a partir de 27 de 
maio e na edição 596, que 
circulará em 31 de maio).

afirmou que apesar de o in-
tuito de se punir condutas 
delituosas e ressocializar 

 Outro setor em vis-
ta para questionamentos 
era a presença da diretora 
de Mobilidade Urbana e 
chefe do Demutran (Depar-
tamento Municipal de Trân-
sito) Vanise Maria Santos 
Teixeira. Ainda participou 
da mesa dos trabalhos o te-
nente Waldson, da PM. Um 
dos questionamentos dos 
vereadores era sobre a lici-
tação do transporte públi-
co. “Estamos finalizando o 
edital de licitação e vamos 
pulicar em breve”, disse 
Vanise. O vereador Dr, Wel-
lerson Mayrink (PRD) disse 

Alice Russo recebe placa de homenagem, do vereador Professor Bartô (PT), pelo trabalho de ressociali-
zação na APAC e Presídio, em Viçosa (crédito da foto: divulgação Câmara de Viçosa)

Cenário da audiência pública em foto da Divisão de Comunicação e Divulgação da Câmara de Ponte Nova

Mesa diretora da audiência: Zé Roberto Júnior (Rede), tenente Waldson, Vanise Maria Santos Teixeira, 
Dr.Wellerson Mayrink (PRD), Flavinho Andrade e Antônio Carlos Pracatá (PDT) (crédito da foto:Divisão de 
Comunicação e Divulgação da CMPN)

Mesa que coordenou os trabalhos no CEU das Artes, com o Prefeito Wagner Mol Guimarães e a Secretária 
Keila Lacerda (crédito da foto: divulgação da Ascom da Prefeitura de Ponte Nova)

Vereador de Viçosa homenageia responsáveis pelo 
Projeto de Extensão Multidisciplinar da APC e Presídio

utilizar lanterna para con-
ferir as passagens, por falta 
de lâmpadas no terminal 
rodoviário.
 Explicações da 
administração: a Prefeitu-
ra de Ponte Nova disse que 
está atenta aos problemas
e já tomou diversas atitudes 
para melhorar o ambiente.
 Outro tema abor-
dado por Dr Wellerson 
Mayrink (PRD) foi na área 
ambiental. Ele disse que 
encaminhou ofícios aos 

 O presidente da 
Câmara de Ponte Nova, 
vereador Dr. Wellerson 
Mayrink (PRD) afirmou na 
reunião da segunda-feira, 
dia 20 de maio, que ele e 
outros vereadores assina-
ram ofício que foi enca-
minhado à Promotoria de 
Justiça, órgão do Ministério 
Público (MP).
 “Eu vou solicitar 
e convidar o Saulo Paoli 
(secretário municipal de 

presidentes das comissões 
permanentes de Finanças, 
Legislação e Justiça, Meio 
ambiente e Serviços pú-
blicos Municipais e para 
funcionária Lorena Alves 
Costa Ferreira, chefe do 
Departamento de Licen-
ciamento e Fiscalização 
Ambiental para apresentar 
esclarecimentos de deter-
minadas fiscalizações am-
bientais no município de 
Ponte Nova.

Obras) e a Vanise Maria 
Santos Teixeira, que é Di-
retora do Demutran para 
explicar a situação da 
Rodoviária Nova, que fica 
no Bairro CDI, ao lado do 
Colégio Municipal. Ele 
apresentou mais um vídeo 
onde pessoas reclamam 
das condições precárias 
do espaço público". Dr. 
Wellerson Mayrink (PRD) 
afirmou que o motorista 
de um dos ônibus precisou 

Vereadores de Ponte Nova levam problemas 
da Rodoviária Nova para o Ministério Público



@marinacarvalhoescritora – Transfor-
mando palavras em sonhos e educação!

@leticiadominguesss – De bem com a 
natureza e descobrindo coisas!

@geraldo.jannus – De bem a vida e 
na luta diária!

@renatolanna29 - Bons tempos 
para a vida de todos!
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Consepis Ponte Nova

 Cada vez mais ela ocupa seu lugar de estrela 
e cantora nos palcos espalhados em diversos lugares. 
Raquel Estêvão é da nova safra da música ponte-no-
vense. Bate de piseiro, de sofrência e forró. Seja bem-
-vinda ao mundo da música e dos shows. Seu brilho 
contamina o espaço!

 “Hoje, o meu dia começou cheio de amor! A 
coisa mais linda na minha profissão é receber esse 
carinho dos estudantes, nada se compara a isso! Gra-
tidão, meus amores, apesar de ficar brava de vez em 
quando, eu amo vocês e os quero sempre bem! Amei 
cada abraço e li todas as cartinhas, vocês fizeram meu 
dia mais feliz!”, escreve Dayanne Amâncio Cremonez, 
agradecendo aos seus alunos da Escola Municipal Nos-
sa Senhora do Rosário, no Pontal. Ela aniversariou no 
dia 17 de maio. Parabéns!

Raquel Estêvão: a estrela brilha!

Dayanne Cremonez

 Buscando sempre no-
vos caminhos para a seguran-
ça e a integração social, o Con-
sepis (Conselho de Segurança 
Pública e Integração Social) re-
alizou nova reunião na sema-
na passada em sua sede, Rua 
João Batista Viggiano, no pré-
dio do Centro Cultural Tunai, 
no Triângulo. A reunião sob 
o comando de Eduardo Kadu 
Soares ainda tinha Amélia 
Suriani (diretora de eventos), 
militares da PM e do Corpo de 
Bombeiros e o radialista Rob-
son Lemos, além de diversos 
diretores e membros.
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Troca de rua pela lavanderia do HAG entra em 
pauta e lei pode modificar destinação do imóvel

Lei de Diretrizes Orçamentárias do 
Poder Executivo tramita na Câmara

 Três das 04 (qua-
tro) comissões da Câmara 
(CFLJ, SPM e OTC) analisam 
proposta do Executivo que 
pretende modificar a finali-
dade do terreno permutado 
(pedaço de rua) com o Hos-
pital Arnaldo Gavazza Filho 
(HAG) há 10 anos, quando o 
município recebeu o imóvel 
que servia de lavanderia. A 
intenção da Prefeitura é que 
o espaço, localizado no Bair-
ro Vale Verde, seja usado 
para “atividades de interes-
se público” e não somente 
para abrigar uma unidade 
do Caps, conforme prevê a 
legislação da época.
 Na Exposição de 
Motivos, a Prefeitura de Pon-
te Nova faz um breve histó-
rico sobre os motivos que 

 Assuntos relaciona-
dos à segurança do trânsito 
em Ponte Nova foram abor-
dados pelo vereador Sérgio 
Ferrugem (PRD durante a 
Palavra Livre da Reunião 
Plenária da semana passada. 
Ele falou a respeito de indi-
cação cobrou informações 
sobre o estudo técnico da 
faixa de pedestres instalada 
na Rua Santo Antônio, no 
Bairro Santo Antônio.
 “Faça o estudo, 
mas dá ciência à popula-
ção, que a população fica 
ciente de fato, de verdade 
se a faixa está certa, se esse 
estudo foi certo, porque fa-
zer e deixar, porque as coi-
sas vêm acontecendo, e a 
população fica com nó na 
cabeça que fica sem enten-
der se aquela faixa que está 

 O Projeto de Lei 
(PL) de Diretrizes Orçamen-
tárias para 2025 já iniciou 
a tramitação na Câmara. O 
PL foi assinado pelo Prefei-
to Wagner Mol Guimarães; 
pelo secretário municipal de 
Planejamento e Desenvolvi-
mento Econômico, Afonso 
Mauro Pinho Ribeiro, e pela 
secretária municipal de Go-
verno, Sandra Regina Bran-
dão Guimarães.
 Eles argumentam 
que a proposta segue as 
orientações legais voltadas 
para a responsabilidade na
gestão fiscal. Os autores 
ainda destacam que o texto 
norteará a elaboração da Lei 

inviabilizaram a construção 
do Caps. Também cita que o 
Estado tem priorizado a im-
plantação de um Caps Infan-
til, que será nas dependên-
cias antiga Escola Estadual 
Miguel Abraão Silami, no 
Distrito Rosário do Pontal.
 Como a Lei de 2013 
determinou que o espaço no 
Bairro Vale Verde fosse usa-
do para abrigar uma unida-
de do Caps, torna necessária 
a alteração da finalidade do 
terreno para ser utilizado em
qualquer atividade voltada 
ao interesse público.
 Em 2013, um acor-
do entre o Município e o 
HAG promoveu a permuta 
de áreas entre ambos. Um 
trecho da Rua Sebastião 
Francisco de Oliveira, no 

ali foi feita depois de se tem 
o estudo. Precisamos de 
mais transparência”, disse 
Sérgio Ferrugem.
 Sérgio Ferrugem 
(PRD) reclamou sobre o fato 
de a Prefeitura (Demutran) 

Orçamentária para 2025. O 
arquivo com todo o PL pos-
sui 131 páginas e 51 artigos.
 A proposta inclui 
as condições e exigências 
para transferências de re-
cursos a entidades públicas 
e privadas; autorização para 
o Município auxiliar o cus-
teio de despesas atribuídas 
a outros entes da federação; 
parâmetros para elaboração 
da programação financeira 
e do cronograma mensal de 
desembolso; definição de 
critérios para início de no-
vos projetos; definição das 
despesas consideradas irre-
levantes; incentivo à partici-
pação popular.

bairro Guarapiranga, foi 
cedida ao HAG para a am-
pliação da unidade. Em con-
trapartida, a propriedade 

não construir redutores de 
velocidade em vias recém-
-asfaltadas, como no caso 
da Rua Carlos Marques, no 
Bairro Guarapiranga. “Pa-
vimentaram a Carlos Mar-
ques. Está um tapete, está 

do Bairro Vale Verde, onde 
funcionava a lavanderia da 
instituição de saúde foi re-
passada ao Município.

pista de corrida! Não tem 
redutor de velocidade. Faz 
tanto estudo, por que não 
faz esse estudo do redutor 
de velocidade e não instala 
os redutores, gente? Quem 
faz o asfalto, faz o redu-
tor”, disse.
 Seis Requerimen-
tos de Informações à Prefei-
tura foram aprovados pelos 
parlamentares durante a 
Reunião Plenária dessa se-
gunda-feira (13). Os pedidos 
são relacionados à sinaliza-
ção em trecho de rua, à qua-
lidade da água fornecida, 
à construção, à coleta para 
exames de sangue no Muni-
cípio, à concessão de habi-
te-se, bem como a informa-
ções sobre o recebimento de 
emenda parlamentar para 
pavimentação asfáltica.

 Foram aprovados 
06 (seis) requerimentos 
nas últimas reuniões: de 
autoria do vereador Sérgio 
Ferrugem (PRD) que pede 
informações sobre sinaliza-
ção em trecho da Rua San-
to Antônio, no Bairro Santo 
Antônio, visando garantir 
uma maior fluidez no trânsi-
to e mais segurança para os 
transeuntes.
 Os vereadores Zé 
Roberto Júnior (Rede Sus-
tentabilidade) e Sérgio Fer-
rugem (PRD) Zé Roberto 
solicitam ao DMAES (De-
partamento Municipal de 
Água, Esgoto e Saneamento) 
pedem informações sobre a 
qualidade da água forneci-
da no Distrito do Vau Açu; 
vereadora Aninha de Fizica 
solicita informações sobre a 
coleta para exames de san-
gue em Ponte Nova. O pedido 
se justifica devido à enorme 
fila que tem se formado para 
realização da coleta de exa-
me de sangue no PAM, situ-
ação que vem sujeitando os 
pacientes à exposição ao sol 
durante longa espera em pé.
 De autoria do vere-
ador Dr. Wellerson Mayrink 
(PRD) pede cópia dos habi-
te-se do empreendimento e 

alvarás de funcionamento 
de todos os estabelecimen-
tos instalados no prédio 
construído pela Porto Em-
preendimentos e Partici-
pações Ltda., localizado na 
Av. Dr. José Grossi, no bairro 
Guarapiranga. Os vereado-
res que compõem a Comis-
são de Cidadania e Direitos 
Humanos Sérgio Ferrugem 
(PRD) Guto Malta (PT) e Zé 
Roberto Júnior (Rede Sus-
tentabilidade), solicitam 
saber se o Município rece-
beu emenda parlamentar do 
deputado federal Padre João 
(PT) e/ou de outro deputado 
para pavimentação asfáltica 
da avenida Antônio Cons-
tantino Trivelato (acesso à 
Penitenciária).
 Vereador Zé Osório 
(PSB) pede ao Executivo in-
formações sobre a possibili-
dade de construção de aces-
so direto entre o Conjunto 
Habitacional Abdalla Felício 
e o PSF do Bairro São Ge-
raldo. O pedido de constru-
ção de uma rua, rampa ou 
estrada entre as 02 (duas) 
localidades facilitaria signi-
ficativamente, segundo os 
autores, o deslocamento dos 
moradores e o acesso ao ser-
viço de saúde.

Requerimentos diversos
 são aprovados pelo 

Legislativo ponte-novense

Sérgio Ferrugem (PRD) cobra segurança no trânsito

Imóvel da antiga lavanderia do HAG fica por sobre a canalização do Córrego da Estiva (crédito 
da foto: divulgação da CMPN)

Vereador Sérgio Ferrugem pede transparência em ações (crédito da foto: divulgação da CMPN)

A Câmara está analisando o PL de Diretrizes Orçamentárias (crédito da foto: divulgação da CMPN)
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Semana da Luta Antimanicomial 
entrega programação intensa e diversificada

Cartilhas distribuídas para profissionais de saúde 
orientam sobre Saúde Mental e Atenção Psicossocial

Participantes de momentos da programação da Luta Antimanicomial, no Caps (crédito da 
foto: divulgação Comunicação da Prefeitura de Ponte Nova)

Carlos Alberto Pires "Carlão" (crédito da foto: arquivo pessoal de Ayrton Pyrtz)

Momento do lançamento em Brasília (crédito da foto: Gabriel Galli, do Ministério da Saúde)

que respeitem a dignidade e 
a autonomia dos indivíduos.
 Durante a progra-
mação do dia 15 de maio, 
ocorreu homenagem para 
Carlos Alberto Pires, que fa-
leceu em 13 de maio. Conhe-
cido na saúde como “Car-
lão”, coordenador do Bloco 
Dondocas do Bié. Ele atuou 
no Caps durante vários anos 
onde angariou verdadeiras 
amizades por ser um profis-
sional dedicado e que traba-
lhava sempre com amor. A 

psicossocial no acolhimen-
to de vítimas de emergên-
cias e desastres, além de 
uma série em vídeochama-
da “Emergências em Foco”.
 O material cita 
como exemplo nas aborda-
gens a tragédia climática 
que enfrenta o Rio Grande 
do Sul e está disponível no 

filha de Carlão, Carla Carra-
ro Pires recebeu a homena-
gem dos servidores do Caps 
que enalteceram o carinho 
que Carlão tinha com fun-
cionários e os acolhidos.
 “O Poder Execu-
tivo agradece a participa-
ção da comunidade, dos 
profissionais de saúde e 
dos usuários dos serviços. 
Todos foram fundamentais 
para o sucesso do evento, 
demonstrando que a luta 
por um tratamento digno e 
respeitoso é uma causa co-
letiva e contínua”, diz nota 
divulgada no portal oficial 
da Prefeitura de Ponte Nova.
 Dia Nacional da 
Luta Antimanicomial ce-
lebra-se no dia 18 de maio 
- A data traz na bagagem a 
história da luta pelos direitos 
das pessoas com sofrimento 
mental, principalmente ao 
combate à ideia de que era 
necessário isolar as pessoas 
com a adoção de tratamen-
tos contraditórios, o que só 
aumentava os preconceitos 
relacionados à saúde mental.

site do Programa de For-
mação em Emergências 
em Saúde Pública. A série 
Emergências em Saúde Pú-
blica destaca que vítimas 
diretas, indiretas e profis-
sionais de saúde em atua-
ção nos desastres sofrem 
impactos significativos em 
sua saúde e bem-estar.

 A Semana da Luta 
Antimanicomial, que ocor-
reu na semana passada, foi 
marcada por uma progra-
mação intensa e diversifi-
cada, destacando a impor-
tância da defesa dos direitos 
das pessoas com sofrimento 
mental. O evento contou 
com roda de conversa sobre 
a reforma psiquiátrica, cine-
ma, apresentação musical 
e café da manhã coletivo. 
Foram abordados temas 
como a inclusão, os direitos 
humanos e a promoção da 
saúde mental.
 Os debates aconte-
ceram na sede do Caps (Cen-
tro de Atenção Psicossocial), 
que fica na Praça Getúlio 
Vargas, antiga sede da Poli-
clínica Milton Campos, atrás 
da Matriz de São Sebastião, 
no Centro Histórico, em 
Ponte Nova. A programação 
trouxe discussões relevan-
tes sobre a necessidade de 
combater o preconceito e a 
discriminação, além de pro-
mover práticas de cuidado 

 Departamento de 
Emergências em Saúde 
Pública (DEMSP), órgão do 
Ministério da Saúde, lan-
çou, este mês, a série Saúde 
Mental e Atenção Psicosso-
cial. Voltado a profissionais 
de saúde, o material conta 
com cartilhas temáticas so-
bre saúde mental e atenção 

 Agentes de Agen-
tes de Combate a Endemias 
de 30 cidades que compõem 
a Superintendência Regional 
de Saúde (SRS) de Ponte Nova 
participam, desde a última 
segunda-feira, 20 de maio, de 
capacitação oferecida por téc-
nicos da Secretaria de Estado 
de Saúde e da Superintendên-
cia Regional de Saúde de Ponte 
Nova, voltada ao combate do 
mosquito Aedes aegypti.
 De acordo com a che-
fe do Departamento de Vigilân-
cia em Saúde, Lilian Aparecida 
Gomes de Souza, o objetivo do 
treinamento é introduzir uma 
nova tecnologia para uso do in-
seticida Permetrina, eficaz no 
controle das fêmeas do Aedes 
aegypti dentro das residências.
 A aplicação é rápida 
e realizada em doses reduzidas, 
na forma aerossol. O seu dife-
rencial é que esse sistema tem 
se mostrado seguro e eficiente 
em eliminar fêmeas de Aedes 
Aegypti dentro das casas de 

acordo com estudos realizados 
em municípios de Minas Gerais 
e São Paulo, minimizando pos-
síveis impactos à saúde huma-
na e de animais domésticos.
 Para garantir a eficá-
cia do processo é recomenda-
do que as janelas e portas dos 
imóveis permaneçam fecha-
das por aproximadamente 30 
minutos após a aplicação, en-
quanto os moradores aguar-
dam do lado de fora.
 O treinamento pros-
segue até esta sexta-feira, 24 de 
maio, no Salão Nobre Professor 
Arduíno Bolívar do Centro Ad-
ministrativo Municipal Prefei-
to Antônio Chequer de Viçosa e 
conta com as participações do 
especialista em saúde pública, 
Dionísio Paccelli Costa, refe-
rência técnica da Central de 
Ultra Baixo Volume (UBV) da 
Secretaria Estadual de Saúde 
e dos supervisores da Regional 
de Saúde de Ponte Nova, Se-
bastião Moreira, Geraldo Souza 
Caldas e Atos Stofell.

elhore os resultados 
da sua empresa com a

A3TV.BR

Superintendência de Saúde de Ponte 
Nova realiza capacitação para Agentes 

de Combate a Endemias, em Viçosa

Agentes de Endemias participam de curso de capacitação em Viçosa (crédito da foto: divulgação 
Prefeitura de Viçosa)
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MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 A Justiça Federal 
determinou que a Fundação 
Renova pague lucros cessan-
tes: ou seja, tudo aquilo que 
deixou de ser arrecadado 
pelos atingidos pelo desastre 
de Mariana, em 05 de novem-
bro de 2015, em função do 
rompimento da Barragem de 
Fundação. Os pagamentos de-
verão ser anuais até que haja 
a retomada segura de suas 
atividades produtivas. A deci-
são é do juiz federal Vinicius 
Cobucci e foi publicada na 
semana passada, exatamente 
no dia 15 de maio.
 Na decisão, o juiz 
analisou detalhadamente os 
pedidos do MPF e da Defen-
soria Pública, bem como as 
manifestações da Fundação 
Renova e das empresas en-
volvidas. Sua argumentação 
central girou em torno da 
interpretação da quitação ou-
torgada nos acordos firmados 
no âmbito do Programa de In-
denização Mediada (PIM) e do 
Novo Sistema Indenizatório 
Simplificado (Novel) – siste-
ma criado pela Justiça para a 
gestão e o pagamento das in-
denizações aos atingidos.
 O magistrado rejei-
tou a tese das empresas de 
que a quitação no Novel se-
ria ampla e irrestrita, abran-
gendo todas as pretensões 
decorrentes do rompimento, 
inclusive os lucros cessantes 
futuros. Segundo o juiz, a qui-

tação deve ser interpretada 
dentro de um marco tempo-
ral limitado, não podendo se 
estender indefinidamente en-
quanto os danos persistem.
 O Juiz federal Viní-
cius Cobucci ressaltou que o 
dano ambiental causado pelo 
desastre é permanente e que 
a Fundação Renova não tem 
promovido ações efetivas 
para a retomada das condi-
ções socioeconômicas e am-
bientais anteriores ao rom-
pimento. Nesse contexto, os 
lucros cessantes representam 
danos atuais e contínuos, não 
podendo ser englobados em 
uma quitação irrestrita.
 O QUE DIZ A FUN-
DAÇÃO RENOVA – O Progra-
ma de Indenização Mediada 
(PIM) e do Novo Sistema 
Indenizatório Simplificado 
(Novel), sistema criado pela 
Justiça para a gestão e o pa-
gamento das indenizações 
aos atingidos cumpriram os 
acordos com os atingidos. Em 
2016, um Termo de Transação 
e Ajustamento de Conduta 
(TTAC) firmado entre a União, 
os estados de Minas Gerais e 
Espírito Santo, e as empresas 
Samarco, Vale e BHP Billiton, 
responsáveis pelo rompi-
mento da barragem, estabe-
leceu a criação da Fundação 
Renova, encarregada de gerir 
e executar os programas de 
reparação dos danos causa-
dos pelo desastre.

FUNDAÇÃO RENOVA

Parque do Cristo Redentor de Viçosa 
terá mascote escolhida por votação

Coorpnova comemora isenção de 
impostos para venda de lixo reciclável

02 (duas) mudas de árvores 
da espécie sibipiruna ao lado 
o chafariz que cede água para 
a comunidade, proveniente 
de nascente preservada pela 
instituição comunitária.
 O presidente da 
AmaCopa, Marcinho de Be-
lim, informou que vem ten-
tando junto ao Poder Executi-
vo a liberação, em regime de 
comodato, de área verde para 
implementar definitivamen-
te a APA, mas a burocracia 
vem emperrando o processo. 
Com isso, as tratativas com a 
Fundação Renova para cer-
camento e proteção da área, 
inclusive criação de aceiro 
permanente para evitar in-
cêndios florestais, está em 
compasso de espera.
 Quanto à implanta-

sua importância como área 
de conservação. Os interessa-
dos podem votar acessando o 
formulário disponível na in-
ternet. O período de votação 

 A iniciativa, que isenta 
os impostos de tais instituições é 
de caráter nacional e foi aprova-
da na última sexta-feira, 17 de 
maio pelo Conselho Nacional 
de Política Fazendária (Confaz). 
Vários estados já manifestaram 
interesse em aderir ao convênio, 
inclusive o governo mineiro. Na 
prática, as operações de vendas 
dos materiais recicláveis à in-
dústria passarão a ter isenção 
nas operações realizadas dentro 

 Depois de prestar 
contas das ações realizadas 
em 2023, a diretoria da As-
sociação Comunitárias dos 
Moradores e Amigos do Bair-
ro Copacabana e Adjacências 
(AmaCopa) programa para a 
Semana do Meio Ambiente, 
03 (três) ações em defesa do 
verde e para combater os efei-
tos climáticos. A semana do 
Meio Ambiente começa no dia 
3 de junho e as ações serão 
realizadas no dia 05, DiaMun-
dial do Meio Ambiente.
 As atividades pro-
gramadas incluem implanta-
ção de minhocário na Horta 
Comunitária; plantio de mu-
das de árvores nativas na APA 
(Área de Proteção Ambiental), 
que fica acima da Santinha, 
no início do bairro e plantio de 

 O Conselho Gestor 
do Parque Natural Munici-
pal do Cristo Redentor de 
Viçosa lançou nesta semana 
uma campanha para eleger 
a mascote que representará 
a unidade de conservação. 
A iniciativa visa fortalecer a 
identidade do parque e au-
mentar o engajamento da 
comunidade e visitantes em 
sua preservação e promoção. 
Durante anos, as equipes en-
carregadas da implementa-
ção do Plano de Manejo do 
Parque do Cristo têm moni-
torado e documentado a vida 
selvagem presente no local.
 Agora, propõem a 
escolha de um animal para 
simbolizar o parque e reforçar 

 A Coorpnova (coope-
rativa de Recicladores de Pon-
te Nova), ONG (Organização 
Não Governamental) dirigida 
pela ativista ambiental Geralda 
“Ada” Loredo de Paula come-
mora a aprovação do convênio 
que isenta as operações de su-
catas e materiais recicláveis de 
tributação, desde que os produ-
tos sejam vendidos à indústria 
pelas cooperativas ou associa-
ções de catadores.

ção do minhocário dentro da 
área da Horta Comunitária a 
possibilidade está definida 
com a cessão de uma piscina 
plástica doada pelo mestre 
pimenteiro Sérgio Carvalho. 
As mudas de árvores nati-
vas a serem plantadas perto 
do chafariz é uma velha rei-

vindicação de moradores e 
frequentadores da área. “O 
local recebe a incidência do 
sol o dia inteiro e as árvores 
amenizarão o espaço, usado 
para bate-papo (tem mesas 
e bancos de cimento), ao 
lado do chafariz”, disse Mar-
cinho de Belim.

AmaCopa programa ações 
ecológicas para o Bairro Copacabana

Marcinho de Belim em trecho da Horta Comunitária de Copacabana, com plantio de mostarda e taioba

Arte produzida com fotos do editor do Líder Notícias, Ricardo Motta

Maria-preta-de-penacho, pica-pau-do campo e coruja-buraqueira concorrem na campanha para 
escolher a mascote do Parque Natural Municipal do Cristo Redentor de Viçosa

se estende até o dia 03 de ju-
nho de 2024, com o anúncio 
do resultado marcado para o 
dia 5 de junho, Dia Mundial 
do Meio Ambiente.

dos próprios estados.
 Até então, tais opera-
ções eram tributadas ou tinham 
o pagamento do tributo numa 
etapa posterior. Segundo o 
Atlas Brasileiro da Reciclagem, 
publicado pela Associação Na-
cional dos Catadores (Ancat), 
09 (nove) em cada 10 quilos de 
embalagens recicladas chegam 
à indústria de reciclagem por 
meio do trabalho dos catadores.
 Ainda de acordo com 

 As 03 (três) espé-
cies selecionadas como can-
didatas à mascote do Parque 
Natural Municipal do Cristo 
Redentor de Viçosa foram 
escolhidas por sua presença 
frequente na área e por serem 
facilmente avistadas pelos vi-
sitantes: coruja-buraqueira; 
maria-preta-de-penacho e 
pica-pau-do-campo.
 Para mais informa-
ções sobre cada uma dessas 
espécies, os interessados po-
dem acessar as postagens da 
campanha nas redes sociais 
do Parque do Cristo @parque-
docristo, onde também estão 
disponíveis as instruções para 
participar da eleição e o link 
para o formulário de votação.

a Ancat, Minas Gerais conta 
hoje com 243 cooperativas e 
associações que realizam a co-
leta de materiais como plástico, 
metal, papel e papelão e vidro. 
No estado, há 7.731 cooperados 
desenvolvendo o trabalho nas 
ruas. Em Ponte Nova, a secre-
taria municipal de Meio Am-
biente e a Coorpnova mantém 
parceria para a manutenção da 
coleta seletiva nos bairros e na 
zona rural.

DIA MUNDIAL DO MEIO AMBIENTE

Justiça Federal manda pagar lucros 
cessantes aos atingidos pelo rompimento 

da barragem de Mariana
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Como se processa o sistema 
digestivo no corpo humano?

SISTEMA DIGESTÓRIO OU DIGESTIVO?
 A mudança de 
nomenclatura de "sis-
tema digestivo" para 
"sistema digestório" 
ocorreu devido a uma 
recomendação da Ter-
minologia Anatomica 
Internacional, organiza-
da pela Federação Inter-
nacional de Associações 
de Anatomistas (IFAA). 
Essa mudança visava 
padronizar e atualizar os 
termos usados na anato-
mia e na medicina.
 A principal ra-
zão para a mudança é 
que o termo "digestório" 
é mais preciso para des-
crever a função do sis-
tema, que é a digestão. 
Enquanto "digestivo" 

 O sistema diges-
tivo é responsável por 
processar e absorver nu-
trientes do alimento. Ele 
é composto pelo trato gas-
trointestinal, incluindo 
boca, faringe, estômago 
e intestinos. Além disso, 
glândulas acessórias como 
salivares, fígado e pâncre-
as desempenham papéis 
cruciais nesse processo.
 Em outras pala-
vras, o sistema digestivo 
é um processo complexo 
e coordenado que envolve 
uma série de órgãos e en-
zimas para garantir a que-
bra e a absorção eficazes 

poderia ser interpreta-
do de maneira mais am-
pla e menos específica, 
sendo também um ad-
jetivo para algo de "fá-
cil digestão", o termo 
"digestório" foca dire-
tamente no processo de 
digestão dos alimentos, 
que é a função primor-
dial do sistema.
 Essa padroniza-
ção ajuda a evitar con-
fusões e facilita a co-
municação clara entre 
profissionais e estudan-
tes de saúde em diferen-
tes países, contribuindo 
para uma linguagem 
médica mais uniforme 
e compreensível inter-
nacionalmente.

dos nutrientes essenciais 
para a saúde e o funciona-
mento do corpo. O sistema 
digestório é o conjunto de 
órgãos responsáveis pela 
digestão dos alimentos, 
absorção de nutrientes e 
eliminação de resíduos.
 O sistema diges-
tivo inclui os seguintes 
órgãos: boca: Onde os ali-
mentos são triturados e 
misturados com a saliva; 
faringe: onde os alimentos 
são levados da boca para 
o esôfago; esôfago: um 
tubo muscular que leva os 
alimentos do faringe para 
o estômago; estômago: 

um saco muscular onde os 
alimentos são misturados 
com o suco gástrico e tri-
turados em uma mistura 
chamada quimo. Intestino 
delgado: onde a maior par-
te da digestão e absorção 
dos nutrientes ocorre.
 Outros órgãos do 
sistema digestivo: intesti-
no grosso: onde a água é 
reabsorvida e os resíduos 
são preparados para serem 
eliminados do corpo; fíga-
do: um órgão importante 
que produz bile, que ajuda 
na digestão de gorduras; 
pâncreas: um órgão que 
produz enzimas digestivas 

e hormônios que regulam 
o metabolismo; reto: onde 
os resíduos são armazena-

dos antes de serem elimi-
nados do corpo através da 
defecação.

Fotomontagem do Portal Drauzio Varella

Arte produzido pelo blog do Stoodi
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos. "Todo mundo 

tem um talento especial 
para ser mesária ou me-
sário. Quem coloca esse 
talento em prática faz a 
democracia acontecer". 
Esse é o mote da nova 
campanha da Justiça 
Eleitoral, lançada nesta 
sexta-feira (17), em rede 
nacional de rádio e tele-
visão e no canal da Justi-
ça Eleitoral no YouTube, 
para incentivar as pes-
soas a se inscreverem 
como mesárias e mesá-
rios voluntários.
 A ação convida 
todas as pessoas aptas 
ao trabalho de mesária 
e mesário a atuar como 
voluntárias e colabora-
doras do processo elei-
toral. "Você pode ser a 
comunicativa, o aten-
cioso, a prestativa, o 

detalhista. É colocando 
essas habilidades em 
prática que a gente faz 
a democracia aconte-
cer”, informa o vídeo da 
campanha.
 Cidadãs e cida-
dãos também podem 
fazer parte da campanha 
ajudando a divulgá-la. 

para a Justiça Eleitoral e 
contribui para o fortale-
cimento da democracia. 
Se você ainda não rece-
beu a convocação para 
trabalhar, é possível se 
voluntariar. Basta ser 
maior de 18 anos e estar 
em situação regular com 
a Justiça Eleitoral.

É só enviar o vídeo aos 
amigos e à família. Tam-
bém é possível divul-
gá-lo nas redes sociais 
e utilizar as hashtags 
#TalentoPraMesária ou 
#TalentoPraMesário!
 O papel da me-
sária e do mesário é de 
extrema importância 

Justiça Eleitoral lança campanha 
de incentivo ao mesário voluntário
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Zé Roberto Júnior (Rede): “Quando a gente fica ouvindo 
as queixas da população, estamos revivendo a situação”

entregue à população, aos 
proprietários, na verdade, 
foi que nada disso foi feito. 
Em conversa com os pro-
prietários, a gente percebeu 
a dificuldade que eles esta-
vam tendo de poder colocar 
comércio do ramo alimentí-
cio ali dentro”, disse Zé Ro-
berto Júnior (Rede Susten-
tabilidade), acrescentando: 

e da qualidade da água forne-
cida pelo DMAES, no Vau Açu. 
“Nós temos cobrado insisten-
temente para que a Rodoviá-
ria Nova possa ser realmente 
um terminal de embarque. 
Aquilo lá virou ponto de uso 
de drogas e não há seguran-
ça no local, o que amedronta 
os passageiros”, afirmou.

 O vereador Zé Ro-
berto Júnior (Rede Susten-
tabilidade) participou na 
quinta-feira, 16 de maio, 
no estúdio da Rádio Mon-
tanhesa 670 KHz, quando 
concedeu entrevista ao 
apresentador do “Progra-
ma Vicente de Freitas”, o 
radialista Vicente de Frei-
tas, que fez indagações com 
apoio do Líder Notícias, 
que forneceu dados para 
o bom andamento do mo-
mento jornalístico.
 Sobre a utilização 
do espaço da Rodoviária Ve-
lha, que fica na parte baixa 
do Centro Histórico, o vere-
ador Zé Roberto Júnior disse 
que a lei proposta por ele 
altera a forma de ocupação 
do espaço, hoje permitido 
apenas para empresas que 
trabalham com alimentação. 
Ele falou que o seu projeto 
sobre o tema propõe que os 
proprietários possam usar o 
espaço para outras ativida-
des de comércio.
 “O que se viu de-
pois de dois anos de obra 

 José Felipe Santiago, 
o Juquinha Santiago (Avante) 
foi entrevistado por Vicente 
de Freitas na tarde de quarta-
-feira, 22 de maio. Procedente 
da zona rural, Vale Azul, Ju-
quinha Santiago, foi eleito em 
2020, depois diversas tentati-
vas (desde 1983), tornando-se 
um caso único na política de 
Ponte Nova. “Eu entendo que 
nós políticos temos que lutar 
pelos interesses do povo e 
eu faço isso todos os dias da 
minha vida”, comentou Juqui-
nha Santiago.
 Vicente de Freitas 
indagou sobre seu anúncio 
recente na Câmara de uma 
Emenda Impositiva liberada 
pelo deputado estadual Adria-
no Alvarenga (PP). “São R$ 
640 mil que serão aplicados 
pela Polícia Militar, pelo de-
senvolvimento do Campeona-
to Ruralzão e no meio rural. 
São R$ 600 mil para a PM”, 
disse ele a Vicente de Freitas.
 O vereador, que 
faz parte da base do governo 
municipal, respondeu outros 
questionamentos: entre eles 
a questão da Rodoviária Nova 

“Esse Projeto vem com essa 
ideia de poder de flexibili-
zar a economia. Poder fazer 
com que os proprietários 
possam abrir outro tipo de 
atividade”, disse ele.
 Ao comentar sobre 
atividades exercidas pelo Po-
der Executivo ele disse que 
sobre a forma que o Executi-
vo faz manutenção de alguns 

 Sobre as reclama-
ções de moradores do Vau Açu 
relativas à qualidade da água 
ele disse que o cidadão tem 
direito de reclamar. “Ele paga 
pela água consumida e tem 
que exigir qualidade do pro-
duto. O cidadão tem que usar 
sua voz e desde já pode con-
tar comigo para levar suas 

serviços: bem como os inú-
meros buracos em vias do 
Município. “Quando a gente 
fica na Câmara ou ouvindo 
a população parece que a 
gente está vivendo, reviven-
do novamente as situações, 
porque as reclamações são 
constantes. A Prefeitura 
precisa arregaçar as man-
gas”, argumentou.

reclamações ao plenário da 
Câmara ou diretamente para 
os setores competentes do 
Poder Executivo”, finalizou o 
parlamentar municipal.

Juquinha Santiago (Avante) foi o 4º vereador 
a ser entrevistado por Vicente de Freitas

Vereador Zé Roberto Júnior (Rede Sustentabilidade) participou da série de entrevistas na Rádio Montanhesa 670 KHz, em 16/05 (crédito da 
foto: Diego Siman/Líder Notícias)

Vicente de Freitas entrevista Juquinha Santiago (Avante), em 22/05 (crédito da foto: Diego Siman/Líder Notícias)

Líder Notícias e Rádio Montanhesa 670 KHz 
revelam perfil dos vereadores de Ponte Nova
Entrevistas com os 13 parlamentares municipais mostram a trajetória 

dos atuais representantes do povo na Legislatura 2021-2024

 Quando me veio à 
mente escrever sobre mudan-
ça, fiquei bastante empolga-
da. Comecei a rever alguns 
processos pelos quais passei 
e me coloquei a observar 
quantos estão em andamen-
to e imaginando por quantos 
ainda passarei. É, para mim, 
viver é um eterno processo de 
mudança!
 Mudanças são tão 
necessárias, mas podem cau-
sar um certo desconforto. É 
preciso desapegar de coisas, 
sentimentos, pessoas, am-
bientes. É preciso reordenar 
as prioridades, entender e 
ressignificar algumas coisas. 
Durante o processo, tudo pa-
rece fora do lugar. Nos sen-
timos incomodados, parece 
que tudo está errado. Muitas 
vezes, a exaustão abate-nos 
no meio do caminho e, para 
superar, é preciso coragem. 
Nos sentimos fora de nós, 
como se fôssemos estranhos 
no ninho, mas passa... e é 
neste momento que percebe-
mos a importância de aceitar 
o desafio. Crescemos duran-
te o processo, aprendemos a 
ter resiliência, nos tornamos 
mais autênticos.
 Mudar não é ser 
outra pessoa, apesar de ser 
comum ouvir dos mais próxi-
mos: “Você é outra pessoa!” 
Não, você é a mesma pessoa, 
apenas se permitiu ser essên-
cia, transformar-se em algo 
maior, crescer.
 Mudar dá bastante 
trabalho, não é confortável 
olhar para nós mesmos e per-
ceber que somos falhos como 
qualquer outro ser humano, 

que julgamos, criticamos e 
até condenamos. Na verdade,
muitas dessas atitudes refle-
tem nossa falta de capacida-
de e de aceitação. É como se 
olhar no espelho: o que julgo 
em alguém preciso consertar 
em mim. Aceitar essas dificul-
dades é um processo intenso 
de crescimento, um valioso 
caminho de transformação 
pessoal.
 Acolha a mudança, 
coloque-se como observador 
e permita que os bons ven-
tos promovam mudanças tão 
significativas que muitos nem 
vão te conhecer mais.

 (*) Dalessandra 
Delvaux é mestre em Reiki 
(Usui), mestre em Karuna 
Reiki, Barras de Access, re-
generação celular, auricu-
loterapia, terapeuta floral e 
aromaterapia. Escreve na 4ª 
semana de cada mês.

(*) Dalessandra Delvaux

Ventos da mudança
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 Usado como be-
bida há mais de 700 anos, 
com origem na África, o grão 
já foi principal produto da 
economia brasileira na épo-
ca dos barões do café. Ainda 
hoje, o Brasil é o 2º maior 
consumidor de café no mun-
do, perdendo apenas para os 
Estados Unidos.
 Não existe uma 
data específica sobre a ori-
gem do café. Porém, algumas 
lendas ressaltam o seu surgi-
mento na região da Etiópia. 
Segundo este conto, havia 
um pastor chamado Kaldi 
que notou a planta do cafezal 
e resolveu alimentar suas ca-
bras com os frutos. Com isso, 
Kaldi percebeu uma grande 
agitação por parte de suas 
cabras que sentiam-se ativas 
e mais dispostas.
 Curioso devido a 
performance de seus ani-
mais, ele ficou abismado e 
julgou o fruto então como 

algo ruim e “demoníaco”. 
Porém ao ser jogado em 
uma fogueira, Kaldi e os ou-
tros monges tiveram a expe-
riência de sentir um cheiro 
bom vindo do fruto torrado. 
O que os levou então a expe-
rimentar o café. Feito isso, 
notou-se então uma maior 
agitação, que lhe dava maior 
disposição para as rezas.
 De fato, os primei-
ros registros do café foram 
dados por volta de 575 d.C. 
Mesmo período em que foi 
mencionado nas lendas. 
Nessa época, porém, o seu 
consumo pelo etíopes era 
feito através da polpa do 
fruto durante as refeições 
ou para a criação de bebi-
das alcoólicas. Como ele, o 
café, chegou ao Brasil? Em 
resumo, a planta chegou 
por intermédio de Francisco 
de Melo Palhete, no ano de 
1727. Um bandeirante que 
servia a Coroa Portuguesa.

 Nascido Robert Al-
len Zimmerman no dia 24 
de maio de 1941, Bob Dylan 
é um cantor, compositor es-
critor, ator, pintor e artista 
visual norte-americano e 
uma importante figura na 
cultura popular há mais 
de cinquenta anos. Grande 
parte de seu trabalho mais 
célebre data da década de 
1960, quando canções como 
“Blow in the Wind” (1963) 
e "The Times They Are a 
Changin” (1964) se torna-
ram hinos dos movimentos 
pelos direitos civis e de opo-
sição à Guerra do Vietnã.
 Suas letras durante 
esse período incorporaram 
uma ampla gama de influ-
ências políticas, sociais, 
filosóficas e literárias, de-
safiaram as convenções da 
música pop e apelaram à 
crescente contracultura. Por 
conta disso, a música Folk, 
na cultura norte-americana, 
atingiu o auge de popula-
ridade nas décadas de 50 e 
60 e Bob Dylan incorporou 
as tensões dessa época da 
melhor forma, com foco nos 

detalhes e humor.
 Foi laureado com 
o Nobel da Literatura de 
2016, por "ter criado novos 
modos de expressão poéti-
ca no quadro da tradição 
da música americana". E, 
assim, tornou-se o primeiro 
e único artista na história 
a ganhar, além do Prêmio 
Nobel, o Pulitzer, o Oscar o 
Grammy e o Globo de Ouro.

Dia Nacional do Café: 
24 de maio

Bob Dylan o poeta da música foi 
vencedor do Nobel de Literatura

Xavier, respectivamente. 
Além disso, o evento contou 
com a apresentação musical 
de Arthur Vinnih.
 “O encontro forta-
lece o movimento literário 
em nosso município, possi-
bilitando debates no âmbi-
to da cultura, além de ser 
uma enriquecedora ação 
de educação patrimonial”, 
salienta nota divulgada no 
portal de informações da 
Prefeitura de Ponte Nova e 
nas mídias digitais da se-

sultado do concurso literário 
do Festival e o público parti-
cipou de um sarau externo.
 Programação: dia 
24/05,na Biblioteca Munici-
pal de Viçosa, localizada na 
Praça do Rosário, às 19 horas, 
“Caminhos de Literatura Vi-
çosa”, roda de conversa com 
autores e agentes da literatu-
ra da cidade, lançamento de 
livros e coffee break.
 Dia 25/05, pela 
manhã na Estação Hervé 
Cordovil, Biblioteca e na 
Praça Silviano Brandão: 8 
horas acontece “Oficina de 
produção de Contos” com 
Daniela Alves, na Estação 
Hervé Cordovil; no mesmo 
horário, “A Ilustração no 
Mundo das Palavras”, com 
Endriu Gilbert, na Biblioteca 
Municipal de Viçosa; às 10 
horas: “ÁGUA e Brincando 
com palavras: composições 
de silêncios”, com Ana Caro-
lina Pereira de Castro Ribei-
ro Bastos, na Estação Hervé 
Cordovil; no mesmo horário 
“Oficina de Trovas” com Ro-
zimar Gomes da Silva Ferrei-

 Aconteceu na FU-
PAC o “Encontro com a Li-
teratura” para celebrar a 
Semana da Literatura, ins-
tituída pela Lei Municipal 
n°4.432/2020. O evento, re-
alizado no último dia 15/05, 
contou com as palestras: 
“Ideias para adiar o fim 
do mundo: Uma análise da 
obra de *Ailton Krenak” e a 
“Breve inventário da infân-
cia através da Literatura 
Brasileira”, realizadas por 
Matheus de Oliveira e Roger

 Começou ontem, 24 
de maio, e prossegue até do-
mingo, 26 de maio, a quarta 
edição do Festival Literário 
de Viçosa (FELIV). Criado 
em 2021, o evento da secre-
taria municipal de Cultura, 
Turismo e Esportes, órgão da 
Prefeitura de Ponte Nova, traz 
uma programação totalmente 
voltada para o segmento da 
literatura, com oficinas, pa-
lestras, apresentações artísti-
cas, sorteios e feira e troca de 
livros, buscando a valoriza-
ção e a formação do cenário 
comunitário de Viçosa.
 O 4º FELIV come-
çou, às 19h30min, no au-
ditório da Estação Hervé 
Cordovil. Em seguida, às 20 
horas, a artista e pesquisa-
dora belorizontina Bruna 
Kalil Othero apresentou sua 
palestra “Ler e escrever com 
Hilda Hilst”, que comparti-
lhará bastidores do processo 
de escrita do seu último li-
vro, abordando a obra den-
tro da tradição satírica da 
literatura brasileira. No final 
da noite, serádivulgado o re-

Ailton Krenak é tema de debate  no 
Encontro com a Literatura, em Ponte Nova

Começou o IV Festival Literário de Viçosa

cretaria municipal de Cul-
tura, Turismo e Comunica-
ção, órgão da Prefeitura de 
Ponte Nova.
 Ailton Krenak nas-
ceu em 1953 em Minas Ge-
rais, na região do Vale do rio 
Doce. Ativista do movimento 
socioambiental e defensor 
dos direitos dos povos indí-
genas, participou da funda-
ção da Aliança dos Povos da 
Floresta e da União das Na-
ções Indígenas (UNI).
 Como uma lideran-

ra, na Biblioteca Municipal 
de Viçosa; de 8 horas até as 
13 horas: Feira literária na 
Praça Silviano Brandão.
 Ainda no sábado, 
à tarde, na Estação Hervé 
Cordovil: a partir de 16 horas 
acontece o “Mercado Edito-
rial: Do Manuscrito à Pu-
blicação do Livro”, palestra 
de José Vecchi de Carvalho; 
17 horas: “Inteligência Arti-
ficial na Ponta da Caneta: 
Criando Narrativas com Al-
goritmos”, palestra de Geis-
siane Aguiar; às 18h: Peça de 
Teatro: “Insânia”, da Oficina 

ça histórica no movimen-
to indígena, Ailton Krenak 
exerceu um papel crucial 
na conquista dos Direitos 
Indígenas na Constituinte 
de 1988. É ambientalista, fi-
lósofo, poeta, escritor e tam-
bém doutor honoris causa 
pela Universidade Federal 
de Minas Gerais (UFMG) e 
pela Universidade Federal 
de Juiz de Fora (UFJF). Foi 
eleito em outubro de 2023 
para a Academia Brasileira 
de Letras.

de Teatro Universitário da 
UFV. A partir de 19 horas: 
Happy Hour Abrasel.
 No encerramento 
da 4ª FELIV, dia 26/05, no 
domingo, acontece na Es-
tação Hervé Cordovil, de 8 
horas até 13 horas a Feira Li-
terária, troca de livros e pro-
gramação do Dia do Brincar, 
com parquinho, recreação, 
contação de histórias e ofi-
cinas infantis; 8 horas: pre-
miação do concurso escolar 
do 4º FELIV e às 11 horas, 
o show com Mateus Mulatto 
encerra a programação.

Momento final do Encontro coma Literatura na FUPAC (crédito da foto: divulgação Semctc) Ailton Krenbak toma passe na Academia Brasileira de Letras (crédito da foto: Ciclolivro)

Apresentação de Bob Dylan em Rotterdam 
(Holanda), no dia 23 de junho de 1978 (cré-
dito da foto: Chris Hakkens)
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O julgamento do homem que tentou matar policiais foi realizado no Fórum Arthur Bernardes, em 
Viçosa (crédito da foto: divulgação do TJ)

Professora de Epidemiologia da UFMG, Danielle Soares (crédito da foto: divulgação do MP)

Debate sobre políticas públicas sobre pessoas em 
situação de acumulação de animais nas ruas

 *** Concurso Pú-
blico Nacional Unificado 
foi definida nova data pelo 
Ministério da Gestão e Ino-
vação (MGI) definiu ontem, 
23 de maio, a nova data do 
Concurso Público Nacional 
Unificado (CPNU), adiado 
pelo desastre que atingiu 
o Rio Grande do Sul. A pro-
va, que reunirá mais de 2,1 
milhões de candidatos, será 
realizada no dia 18 de agos-
to e oferecerá 6.640 vagas 
para 21 órgãos da admi-
nistração pública federal. 
Após o adiamento, todos os 
mais de 18 mil malotes de 
prova foram recolhidos em 
todo o país. Segundo o MGI, 

os malotes foram checados, 
um a um, e foi identificado 
que não houve violação.
 Os candidatos te-
rão de acessar novamente 
os cartões de prova, para 
confirmar se o local de pro-
va foi mantido ou alterado. 
O cartão de confirmação de 
inscrição do CPNU, com os 
detalhes sobre os locais de 
provas, será divulgado no 
dia 07 de agosto. O docu-
mento estará disponível na
   Área do Candidato , mes-
ma página da Internet em 
que a pessoa fez a inscri-
ção. Para acessar, é preciso 
fazer login com os dados da 
conta GOV.BR.

Justiça: homem que tentou matar 05 policiais 
em Viçosa foi condenado a 14 anos de prisão

 Um homem de 23 
anos foi condenado pelo Tri-
bunal do Júri da Justiça que 
funciona no Fórum Arthur 
Bernardes, em Viçosa, a 14 
anos de reclusão, além de 
multa, pelos crimes de tenta-
tiva de homicídio, tráfico de 
drogas e porte ilegal de arma 
de fogo de uso restrito. O jul-
gamento ocorreu na quinta-
-feira da semana passada, 16 
de maio.
 De acordo com a de-
núncia do Ministério Público, 
em outubro de 2020, o ho-
mem condenado dirigia um 
carro quando percebeu que 
seria abordado em uma blitz. 
Ele, então, acelerou o veículo
em direção aos 05 (cinco) po-
liciais militares que faziam a 
operação. Os policiais só não 
foram atingidos porque con-
seguiram se desviar.
 Em seguida, inicia-
ram uma perseguição ao veí-
culo, do qual foram lançados 

 Pessoas em situação 
de acumulação de animais 
são uma realidade complexa 
nas áreas urbanas brasileiras 
e exigem políticas públicas 
transversais. A tese foi defen-
dida por estudiosos, proteto-
res e promotores de Justiça 
no Seminário Cães e Gatos em 
áreas urbanas: desafios con-
temporâneos, realizado pelo 
Ministério Público, nesta ter-
ça-feira, 21 de maio, em Belo 
Horizonte.
 No painel de abertu-
ra do evento, a professora de 
Epidemiologia e Saúde Públi-
ca da Escola de Veterinária da 
Universidade Federal de Mi-
nas Gerais (UFMG), Danielle 
Ferreira de Magalhães Soares, 
definiu o que é acumulação 
de animais. As Pessoas em Si-
tuação de Acumulação (PSAs)
são aquelas que criam cães, 
gatos e outras espécies em lo-
cais caóticos, com privação de
liberdade e falta de tratamen-
to adequado para os bichos.
 Com isso, há proble-
mas sociais com vizinhos e 

pela janela uma arma de fogo 
com munição e 35 papelotes 
de cocaína. O condenado já 
estava preso desde outubro 
de 2020, Na sentença da se-
mana passada foi negado o 
direito de recorrer em liber-
dade, em razão da quantidade 
de condenações, do patamar 
de pena aplicada e do regime 
fixado, inicialmente fechado. 

parentes, atração de pestes e 
doenças e riscos estruturais 
aos imóveis onde acontece 
a situação. A pesquisadora 
apresentou um guia para li-
dar com esses casos como 
sendo de saúde única, ou 
seja, tratando-os como amea-
ça tanto à saúde animal quan-
to humana.
 Ela mostrou o per-
fil comum de acumuladores: 
em geral, mulheres acima de 
60 anos, com escolaridade 

Foi fixada ainda indenização 
por danos morais, no valor 
mínimo de R$ 3.000 para 
cada uma das vítimas.
 A condenação re-
força a seriedade com que o 
sistema judiciário trata cri-
mes dessa natureza e destaca 
a importância da Justiça na 
proteção da sociedade contra 
atividades criminosas.

média e histórico de traumas 
severos como agressões, per-
da de parentes queridos ou 
doenças graves. Com isso, o 
problema exige atuação con-
junta entre diversos setores, 
que vão da assistência social 
às Unidades Básicas de Saúde 
(UBSs), além de um departa-
mento específico de defesa 
animal, que precisa ser insti-
tuído pelas prefeituras.
 Contrariando o ime-
diatismo do senso comum, a 
professora Danielle Ferreira 
de Magalhães Soares salien-
tou que a internação com-
pulsória destes animais não 
é a melhor solução. O ideal, 
de acordo com as evidências 
científicas, é adequar e limpar 
os locais de acumulação, com
tratamento dos animais, ins-
talação de canis e gatis, sepa-
ração por sexo e castração de 
machos e fêmeas.

MINISTÉRIO PÚBLICO

Crise na Segurança Pública afeta 
visitas e banhos de sol nas 

penitenciárias e presídios de MG
 Os policiais penais 
de Minas anunciaram, em 
reunião em frente à Assem-
bleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG),na terça-feira, 
21 de maio, que estão sus-
pensos, por tempo indeter-
minado, as visitas e banhos 
de sol nas penitenciárias e 
presídios mineiros em repre-
sália à aprovação do projeto 
de lei que prevê reajuste de 
3,62% para servidores civis 
e militares da administração 
direta do Estado de Minas 
Gerais. O projeto foi propos-
to pelo governador Romeu 
Zema (Novo).
 A medida foi anun-
ciada pelo presidente do 
Sindicato dos Policiais Pe-
nais em Minas (Sindppen-
-MG), Jean Ottoni, durante 
a análise na Assembleia Le-
gislativa, em Belo Horizon-
te. Os agentes de segurança, 
por sua vez, buscam um 
reajuste maior, de 41,6%, 
para cobrir uma defasagem 

salarial de sete anos. A bus-
ca pela recomposição sala-
rial já fez a categoria aderir, 
desde a semana passada, à 
estrita legalidade, quando 
os trabalhadores cumprem 
somente o serviço como 
está previsto em lei.
 O projeto de lei que 
reajusta os salários dos ser-
vidores públicos estaduais 
em 3,62% foi aprovado pela 
Comissão de Constituição e 
Justiça da Assembleia Legis-
lativa de Minas Gerais (CCJ), 
na terça-feira, 21 de maio. A 
vitória do governo garantiu 
a legalidade do projeto, que 
agora avança para outras 
comissões do legislativo 
mineiro antes de ser subme-
tido ao plenário. Os depu-
tados também derrubaram 
03 (três) emendas apresen-
tadas por parlamentares 
de oposição que buscavam 
ampliar o reajuste salarial 
dos servidores, por meio de 
outros benefícios.

Presos de Ponte Nova ficam sem banho de sol e visitas enquanto durar o movimento (crédito da foto: 
divulgação do Sejusp)
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Cavalo com perna quebrada, depois de 
cavalgada no Gentio, comove população

 Para entender o 
caso - o Líder Notícias ex-
plica: no dia 28 de abril deste 
ano, conforme apurado, o in-
vestigado abordou a vítima e a 
obrigou a entrar em seu veícu-
lo. Dentro do carro, mediante 

em um mata-burro, uma vez 
que os animais, por instinto, 
evitam passar nestes locais.
 Na segunda feira, 20 
de maio, a Central de Operações 
da Polícia Militar recebeu a no-
tícia de maus-tratos a animal 
que teria ocorrido na localida-
de de Sesmaria. No Boletim de 
Ocorrência (BO) os militares re-
latam que foi abandonado com 
escoriações, marcas de tiros e 
a perna quebrada. O cavalo, da 
raça pampa (Paint Horse), de 
pelagem marrom e manchas 
brancas foi encontrado abando-
nado na estrada rural.
 Uma testemunha 
afirmou aos militares que uma 
pessoa desconhecida solicitou 
na manhã da segunda-feira, 
20 de maio, um machado para 
abater o animal, que estava 
sofrendo demasiadamente. A 
mesma pessoa, sem identifica-
ção, disse que percebeu um tra-

sidência enquanto parte da 
quadrilha realizava o roubo 
de aproximadamente 60 sa-
cas de café armazenadas no 
local, avaliadas em R$ 100 
mil. Três (03) dos assaltan-
tes deixaram a casa por volta 
da 01 (uma) hora para rea-
lizar o transbordo da carga, 
utilizando o próprio veículo 
das vítimas, uma caminho-
nete Hilux. O casal foi tran-
cado em um dos quartos.
 Além das sacas de 
café, os criminosos rouba-
ram cerca de R$ 30 mil em 
dinheiro, 01 (uma) aliança 
de ouro e 15 kg de carne.. 

que estiveram com José 
Eliseu Ludovico no início 
daquela manhã. Ele apa-
rentava estar se sentindo 
mal, mas dispensou atendi-
mento médico, dizendo que 
retornaria para casa, mas 
não retornou. Sua moto foi 
encontrada caída em uma 
ribanceira na beira da estra-
da. Seu corpo foi removido 
por militares do Corpo de 
Bombeiros Militares (CBM) 
de Viçosa. Sua motocicleta 
entregue a um familiar.

 Investigadores das 
delegacias da Polícia Civil de 
Abre Campo e Matipó cum-
priram na segunda-feira, 20 
de maio, mandado de prisão 
expedido contra um homem, 
de 64 anos, denunciado pelo
estupro uma adolescente de 
14 anos e de manter sob sua 
posse uma arma de fogo. O in-
vestigado foi preso em Pedra 
Bonita, cidade a cerca de 40 
quilômetros de Matipó, onde 
ocorreu o estupro. O suspeito 
foi localizado pelos policiais 
civis que iniciaram os traba-
lhos de rastreamento com 
vistas a dar cumprimento ao 
mandado judicial.

 Um vídeo amador, 
que começou a circular no iní-
cio da noite de domingo pas-
sado, 19 de maio, horas depois 
do término da “famosa Caval-
gada do Ailton”, realizada na 
Fazenda Braúna, localizada na 
comunidade rural do Gentio, 
viralizou e tomou conta dos 
grupos de WhatsApp, causando 
revolta em pessoas da comuni-
dade, independentemente de 
serem ativistas ou não da cau-
sa animal, ainda muito poucos 
em Ponte Nova.
 Com duração de 55 
segundos, o vídeo mostra cenas 
que chegam a causar mal-estar, 
pois o cavalo apresenta a perna 
esquerda traseira quebrada, 
com osso exposto e marcas de 
tiros no corpo e no pescoço. 
Ele, provavelmente quebrou a 
perna ao ser obrigado pelo ca-
valeiro que o guiava a passar 

 Na madrugada do 
último sábado, 18 de maio, 
no Distrito Santana do Tabu-
leiro, de Raul Soares. O rela-
to das vítimas, casal de 57 
anos e a mulher de 53 anos, 
aos policiais militares, que 
foram atender a ocorrência 
policial é assustador: eles fo-
ram surpreendidos por volta 
das 20 horas do dia anterior, 
17 de maio por 05 (cinco) 
criminosos armados que in-
vadiram sua propriedade.
 O grupo, portando 
armas longas, pistolas e re-
vólveres, rendeu o casal e o 
manteve refém dentro da re-

 Na madrugada de 
terça-feira, 21 de maio, o cor-
po de um homem foi encon-
trado, por populares, caído 
perto de um riacho em uma 
estrada vicinal da comunida-
de Dom Viçoso, conhecido, 
também por Grama, no mu-
nicípio de Ervália, a 53 qui-
lômetros de Ponte Nova. José 
Eliseu Ludovico, 41 anos, 
estava próximo de sua moto-
cicleta Honda NXR 160 Bros 
vermelha, placa PWV-6H51.
 Amigos disseram 

Polícia Civil das cidades de Abre Campo se uniram para prender o estuprador (crédito: divulgação da Polícia Civil)

A Polícia Militar continua apurando o roubo que ocorreu no Distrito de Santana do Tabuleiro, 
em Raul Soares (crédito da foto: divulgação da PM)

Assaltantes fazem casal de produtores rurais de refém 
e ainda roubam caminhonete e 60 sacas de café

MATIPÓ: acusado de estuprar adolescente  
de 14 anos é preso pela Polícia Civil

Homem morre em acidente
 de motocicleta depois de 

cair em ribanceira

RAUL SOARESERVÁLIA

MAUS-TRATOS AO ANIMAL

o uso da força, ele teria come-
tido o abuso. Além de ouvir o 
relato da filha sobre o crime 
sexual que tinha acabado de 
ter sofrido, a mãe constatou 
que as roupas íntimas da me-
nina estavam sujas de sangue.

tor fazendo a remoção do cava-
lo, que teria sido enterrado na 
localidade denominada Ripa.
 Os militares não con-
seguiram visualizar o animal 
e buscaram informações do 
que realmente teria aconteci-
do com o cavalo, porém várias 
versões possíveis foram apre-

Depois disso, eles empreen-
deram fuga em direção des-
conhecida. Equipes da Polí-
cia Militar realizaram buscas 
na região, mas não lograram 

 Assim, militares fo-
ram acionados para atender 
a ocorrência, mas não encon-
traram o idoso de 64 anos. 
No entanto, encontraram na 
casa dele uma arma de fogo 
ilicitamente adquirida. Diante 
da gravidade e urgência dos 
fatos, pois foram encontrados 
elementos que demonstram a 
conduta recorrente do inves-
tigado em abordar adolescen-
tes na cidade de Matipó, com 
intuito cometer abusos, o de-
legado da Polícia Civil Fábio 
Freitas, de Abre Campo, repre-
sentou pela prisão preventiva 
do homem. Após a ratificação 
da prisão e audiência de cus-
tódio, ele foi recolhido ao Pre-
sídio de Abre Campo.

sentadas, bem como ainda não 
foi localizado o proprietário 
e nem quem conduzia o ani-
mal no momento dos fatos. “A 
ocorrência foi encerrada e en-
caminhada para a Delegacia 
Regional de Polícia Civil para 
demais providências”, diz o 
BO da Polícia Militar.

encontrar os suspeitos. A in-
vestigação sobre a autoria e 
a rota de fuga dos criminosos 
segue em andamento pela 
Polícia Militar.

 C a m i n h o n e i r o 
foi roubado na Rodovia 
BR-262, entre as cidades 
de Rio Casca e João Mon-
levade. Ele transportava 
uma carga de pneus. O ca-
minhoneiro estava em um 
caminhão Mercedes, que 
vinha do Espírito Santo, 
na noite de domingo, 19 de 
maio. Ele foi abordado por 
02 (dois) homens armados 
que estavam em um Co-
rolla, cerca de 04 (quatro) 
quilômetros do posto da 
Polícia Rodoviária Federal, 
em Rio Casca.
 Após render o ca-
minhoneiro, os crimino-
sos tomaram o controle 
do caminhão e colocaram 
a vítima amarrada na 
carroceria. Em seguida, 
direcionaram o veículo 

até uma região isolada, 
onde realizaram o trans-
bordo da carga de pneus. 
Após concluir o roubo, 
os assaltantes deixaram 
o caminhoneiro amarra-
do dentro da carroceria 
do próprio caminhão, 
na MG-329, próximo ao 
posto Touro Sentado, em 
Urucânia.
 A vítima con-
seguiu se desamarrar e 
pediu ajuda no posto de 
combustíveis por volta das 
01h55 da madrugada de 
segunda-feira, 20 de maio. 
Equipes das polícias Mili-
tar e Civil foram acionados 
para os procedimentos de 
praxe e perícia. Os crimi-
nosos, cujas identidades 
são desconhecidas, fugi-
ram com a carga roubada.

Assaltantes amarram 
caminhoneiro e roubam 

carga de pneus

RIO CASCA

O caminhoneiro foi deixado nas proximidades do Posto Touro Sentado que fica na margem 
direita da MG-329, a 20 quilômetros de Ponte Nova (crédito da foto: página do Facebook 
do Posto Touro Sentado)
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Homem acidentado é retirado de helicóptero 
em rodovia perto da cidade de Piranga

 Agentes da  Polícia 
Militar apreendeu arma de fogo 
e prendeu um jovem de 18 anos 
na Rua Carlos Dias, no bairro 
Sagrados Corações, em Viçosa. 
A ação policial aconteceu no 
último dia 17 de maio. A ope-
ração ocorreu às 19h20min, 
após uma solicitação de apoio 
do SAMU para atendimento a 
um indivíduo em surto psicó-
tico na região conhecida como 
Rebenta Rabicho.
 As equipes da PM fo-
ram informadas que o paciente 
em surto já havia sido socor-
rido por populares. Durante a 
permanência no bairro, os poli-

 Policiais militares re-
cuperaram um Gol  furtado em 
Araponga na noite de quinta-
-feira,16 de maio. Na manhã do 
mesmo dia, os policiais foram 
acionados pela vítima, que in-
formou o furto de seu veículo. 
Logo após recolher informa-
ções sobre o veículo, cidades 
vizinhas foram comunicadas 
e as equipes de Canaã inicia-
ram as diligências em procura 
do carro. Deslocando-se para 
Araponga, os policiais de Ca-
naã encontraram o veículo as 

ciais abordaram um indivíduo 
suspeito, conhecido no meio 
policial. Durante a abordagem, 
o suspeito deixou cair um obje-
to da cintura, que foi identifi-
cado como um revólver calibre 
38, com capacidade para 06 
(seis) munições.
 O jovem de 18 anos 
foi preso em flagrante e a arma 
de fogo foi apreendida. Após a 
lavratura do Boletim de Ocor-
rência, o jovem foi levado para 
a Delegacia Regional de Polícia 
Civil, quando foi autuado por 
transgressão ao Estatuto do De-
sarmamento, por posse ilegal 
de arma de fogo e munições.

margens da rodovia. Em con-
tato com o comando da 10ª 
Companhia Independente da 
Polícia Militar, os agentes em 
ação  informaram aos demais 
policiais que o ladrão do carro 
estaria em um ônibus que se-
guia para  Viçosa.
 Com essas informa-
ções, a equipe da PM de Viçosa 
conseguiu abordar o ônibus e 
prender o autor, na Rua Moisés 
Maurício Macedo, no centro do 
município de Araponga. 

No meio de outra abordagem, 
Polícia Militar apreende arma 

de fogo, em Viçosa 

PM recupera carro
 roubado em Araponga

Delegada da Polícia Civil de Jequeri em palestras para estudantes em Rio Casca (crédito da foto: divulgação da 
Prefeitura de Rio Casca)

Fotomontagem liberada pelo Corpo de Bombeiros

a palestra com o intuito de 
educar e informar aos alu-
nos da diferença de abuso 
e exploração sexual, da im-
posição que as crianças ou 
adolescentes sofrem por 
atos que visam a satisfação 
sexual por meio de violên-
cia, ameaça, sedução ou es-
timulação precoce. 
 Ela detalhou os 
diferentes tipos de abuso, 
mostrando características 
dos abusadores e quem 
são suas vítimas, locais de 
ocorrência desses abusos e 
condutas previstas no orde-
namento jurídico, relacio-
nadas ao abuso exploração 
sexual de crianças e adoles-
centes, como por exemplo o 
artigo 217-A (estupro de vul-
nerável), dentre outros.

a operação de resgate, re-
movendo as ferragens que 
prendiam o motorista. Outra 
equipe de bombeiros che-
gou logo em seguida para 
ajudar a avaliar a situação e 
planejar a retirada segura da 
vítima. Os bombeiros remo-
veram o banco e cortaram a 
lateral da cabine, criando 
espaço para acessar e liberar 
as pernas do motorista. 
 A operação foi difi-
cultada pelo fato de o cami-
nhão ter ficado preso contra 
um barranco, dificultando 
a visualização e o acesso à 
vítima. Após cortar a barra 
de direção, que impedia o 
acesso, as pernas da vítima 
foram liberadas, permitindo 
sua retirada das ferragens. 
O motorista foi imobilizado. 
Por precaução, usou um co-

Batalhão de Operações Aé-
reas (BOA), foi acionado. A 
equipe aérea, composta por 
um piloto, copiloto, médico 
e enfermeira, chegou rapida-
mente e retiraram o homem 
do local e o levaram para o 
Hospital São Vicente de Pau-
lo, de Piranga.

 A delegada de Polí-
cia Civil Dra. Fabrícia Noro-
nha, de Jequeri, ministrou 
na última sexta-feira, dia 17 
de maio, 02 (duas) palestras 
na Escola Estadual Imacu-
lada Conceição na cidade 
de Rio Casca, para turmas 
do ensino médio que teve a 
participação de aproxima-
damente 240 alunos, com 
idade entre 15 e 18 anos. 
Estavam presentes diversos 
representantes do Centro de 
Referência Especializado de 
Assistência Social (CREAS), 
da secretaria municipal de 
Assistência Social e Habita-
ção e do Conselho Tutelar 
da cidade de Rio Casca. 
 A delegada de Po-
lícia Civil Jequeri, Dra. Fa-
brícia Noronha, conduziu 

 Na manhã de sex-
ta-feira, 17 de maio, grave 
acidente envolvendo um 
caminhão carregado de ra-
ção animal mobilizou várias 
equipes de resgate na MGC-
482, nas proximidades da 
cidade de Piranga. Segun-
do informações do Corpo 
de Bombeiros, o caminhão 
tombou na margem da pista, 
deixando o motorista grave-
mente ferido e preso nas fer-
ragens. A equipe do Serviço 
de Atendimento Móvel de 
Urgência (SAMU) de Piranga 
já estava presente quando os 
bombeiros chegaram. 
 A situação era críti-
ca, pois as pernas da vítima 
estavam presas, o que trazia 
um risco elevado de compli-
cações graves. Os bombeiros 
começaram rapidamente 

lar cervical. Foi usada uma 
prancha  longa para retirá-lo 
do caminhão. 
 Em seguida, ele foi 
entregue à equipe do SAMU 
para uma avaliação clínica 
detalhada. Como a situa-
ção da vítima era grave, o 
helicóptero Arcanjo 04, do 

RIO CASCA
Delegada da Polícia Civil de Jequeri faz palestra 

sobre abuso e exploração sexual de menores
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Ponte Nova emplaca diversas equipes para a 
etapa regional que acontecerá em Ubá

 Entre os dias 10 e 16 
de junho são esperadas mais 
de 04 (quatro) mil pessoas, 
entre atletas, técnicos e diri-
gentes na etapa do Jemg (Jo-
gos Escolares de Minas Gerais, 
promoção da secretaria de es-
tado de Desenvolvimento So-
cial (Sedese-MG) em parceria 
com a secretaria de estado da 
Educação. Os atletas são das 
cidades da zona da mata que 
disputaram a microrregional 
em Ponte Nova, entre os dias 
13 e 18 de maio.
 Ponte Nova será re-
presentada nos módulos I (12 
a 14 anos) e II (15 a 17 anos). 
Futsal, handebol, basquete-
bol, voleibol e xadrez são as 
modalidades que compõem a 
competição, realizada tanto no 
naipe masculino quanto femi-
nino. Os jogos acontecerão em 
diversos espaços esportivos no 
município de Ubá.
 Classificados para 
Ubá - Módulo I: basquetebol 
feminino e masculino/Colégio 
Anglo (Viçosa); futsal femini-
no/Escola Estadual/E.E Pedro 

 No dia 18 de maio 
de 2024 na cidade de 
Belo Horizonte os atletas 
capoeiristas da Fundação 
Internacional Capoeira 
Artes das Gerais (FUCAG), 
núcleo Ponte Nova, parti-
ciparam da 3ª edição do 
Campeonato Mineiro "So-
mos Capoeira".
 A delegação de 
Ponte Nova contou com 
06 (seis) atletas sendo: 
Vitor Hugo (Canoa) e 
Mateus (Fala baixo) da 
categoria juvenil até 18 
anos, que ambos saíram 
na primeira fase. Lua-
na (Elétrica) foi campeã 

Lessa (São Miguel do Anta); fut-
sal masculino, Colégio Equipe 
(Viçosa); handebol feminino e 
masculino/Instituto Montessori 
(Ponte Nova); voleibol femini-
no/Escola Nossa Senhora Au-
xiliadora/ENSA (Ponte Nova) e 
voleibol masculino/Escola Esta-
dual Alice Loureiro (Viçosa).
 Módulo II: basque-
tebol feminino/Escola Esta-
dual. Alice Loureiro (Viçosa) 
e basquete masculino/ENSA 
(Ponte Nova); futsal feminino/
Colégio Equipe (Viçosa); futsal 

da categoria adulta fe-
minina (3° e 4°gradua-
ção) classificando para 
fase absoluta perdendo 
para Campeã. Caio (Ca-
nário) foi campeão da 
categoria adulta (3° e 4° 
graduação) classifican-
do para fase absoluto na 
semifinal perdendo para 
o campeão em um jogo 
emocionante. Iarley (No-
turno) foi campeão da ca-
tegoria adulta graduado e 
o Gustavo Ribeiro (Coco) 
foi vice-campeão. Iarley 
passou para fase absolu-
to e perdeu na final para 
campeão da competição.

masculino/E.E. Mariano Gomes 
(Santo Antônio do Grama); 
handebol feminino/E.E. Dr. 
Raimundo Alves Torres (Viço-
sa); handebol masculino/Insti-
tuto Montessori (Ponte Nova); 
voleibol feminino e masculino/
ENSA (Ponte Nova).
 Modalidade esporti-
va Xadrez - Módulo I, categoria 
feminina: Camila Giovanna Ver-
siani (Ponte Nova) Bianca Nar-
dy Cordeiro e Kesia Guimarães 
Teixeira (Dom Silvério) Rafaela 
Avelar Nunes (Santo Antônio do 
Grama); categoria masculina: 
Nicholas Firmino e Valeriano 
e Pedro de Miranda E. Rolim 
(Raul Soares); Lucas Nardy Sil-
va (Dom Silvério) e Lucas Rodri-
gues Fortes (Teixeiras).
 Modalidade espor-
tiva Xadrez - Módulo II, cate-
goria feminina: Kamilly Viana 
Macário e Jéssica Bárbara de 
Sousa (Raul Soares); Marian-
ne dos Santos Coelho (São Pe-
dro dos Ferros) e Clara Eulália 
Teixeira Damasceno (Amparo 
do Serra); categoria masculi-
na: Eduardo Gabriel dos Reis 
(Teixeiras); Gabriel Elias Frade 
(Santo Antônio do Grama) Ma-
teus dos Santos Donato (Uru-
cânia) e Renan Gomes Lopes 
(Ponte Nova).

SOMOS CAPOEIRA: capoeiristas de Ponte Nova 
trazem medalhas de ouro de Belo Horizonte

Atletas de Manhuaçu participam 
de triatlo em Santa Catarina

Atletas do Instituto Montessori, de Ponte Nova, comemoram classificação para Ubá

Caio e Luana trouxeram títulos para o núcleo Fi-
cag, de Ponte Nova

Arte produzida pela Sedese-MG anuncia a competição

JEMG

 Os amigos e atle-
tas, Thiago Dutra, Marco 
Antônio Júnior e Vinicius 
Viza participaram do Iron 
Man Brasil, prova que acon-
teceu no último domingo, 
19 de maio, na cidade de 
Florianópolis, no estado de 
Santa Catarina.
 A prova é um com-
binado das modalidades de 
natação, ciclismo e corrida. É 
um desafio de resistência com 
3, 8 quilômetros de natação 
no mar aberto, 180 quilôme-
tros de ciclismo e 42 quilôme-
tros de corrida de rua.
 No total, o Iron Man 
contou com 1.275 inscritos. A 
22ª edição do Ironman Bra-
sil em Florianópolis foi uma 
prova que deixou a torcida 
vibrando até o último segun-

do, com um pódio 100% 
brasileiro e marcada por 
histórias grandiosas. Entre 
os homens, Reinaldo Colucci 
conquistou o bicampeonato, 
e Pâmella Oliveira se tornou 

a primeira tricampeã da pro-
va. Apesar da chuva e do frio 
na capital catarinense, os 03 
(três) atletas de Manhuaçu 
conseguiram completar com 
êxito a prova.
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Policial penal ponte-novense Marco Aurélio é bicampeão da 
Maratona Internacional da Estrada Real, em Ouro Branco

Marco Aurélio bicampeão da Maratona Internacional Estrada Real (crédito 
da foto: divulgação pessoal) Atleta Juan Marcos em Ouro Branco (crédito da foto: divulgação pessoal)

no 3⁰ lugar. No sábado, 18 de 
maio, foi o dia da prova de 
XCO, Marco Aurélio ficou em 
4⁰ lugar e Juan Marcos ficou 
em 8⁰ lugar.
 Domingo foi o dia 
com um percurso cheio de 
trilhas, subidas íngremes e 
terrenos diversos com qui-
lometragens de 45 km (per-
curso reduzido) e 55 km 
(percurso completo) onde 
participam os atletas Juan 
(8⁰ lugar), Marco Aurélio (9⁰ 
lugar) e o Dr. Thiago Macha-

do 2⁰ lugar na categoria Mas-
ter, de 40 a 45 anos.
 O evento esportivo 
contou com 1.700 inscritos 
em diversas categorias e o 
atleta Marco Aurélio con-
quistou o título por pontos 
da categoria Segurança Pú-
blica tornando bicampeão 
(2023/2024). Os atletas 
Marco Aurélio e Juan Marcos 
receberam o apoio da secre-
taria municipal de Esporte, 
Lazer e Juventude, órgão da 
Prefeitura de Ponte Nova.

 Aconteceu nos dias 
17, 18 e 19 de maio, a última 
etapa da Maratona Interna-
cional Estrada Real. A prova 
aconteceu na cidade de Ouro 
branco, onde os atletas Marco 
Aurélio (categoria Segurança 
Pública) e Juan Marcos (cate-
goria Júnior Federada) e Mar-
co Aurélio( categoria Segu-
rança Pública) participaram.
 Na sexta-feira, 17 de 
maio, ocorreu o XCC, no qual 
o atleta Juan ficou no 7⁰ lugar 
e o atleta Marco Aurélio ficou 

Ponte do Rio F.C é campeão regional de Canaã em 
cima da L.S Agropecuária F.C, de Ponte Nova

 A Ponte do Rio F.C 
venceu o L.S Agropecuária 
F.C, de Ponte Nova, por 2 
x 1 e sagrou-se campeão 
do Campeonato Regional 
de Futebol de Canaã, con-
quistando bicampeonato, 
pois ganhou o ano passa-
do (2023).A grande final 
foi realizada na noite do 
último sábado, 18 de maio, 
no Estádio Municipal Ono-
fre Gomes Barbosa, que re-
cebeu grande público, de 
Canaã e visitantes.
 A Ponte do Rio 
F.C marcou seu 1º tento 
aos 12 minutos do primei-
ro tempo, quando Igui-
nho cruzou na cabeça de 
Kikito, que por sua vez 

mandou a bola no canto 
esquerdo do gol adver-
sário. Pouco depois, aos 
18 minutos, Tavinho se 
livrou de 03 (três) mar-
cadores e mandou a bola 
no peito de Kikito. O ca-
misa 9 dominou no meio 

dos zagueiros e fez seu 2º 
gol no jogo. Já no fim da 
primeira etapa, Nandim 
cobrou uma falta perfeita 
com a perna esquerda e 
diminuiu para o L.S Agro-
pecuária, dando números 
finais ao jogo.

Atletas da equipe da Ponte do Rio F.C conquista o bicampeonato de Canaã (crédito da foto: divulgação 
da Prefeitura de Canaã)
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